

SEMANARIO



CATÓLICO.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Non coronabitur nisi qui legitimè certaverit.
(Paul, ep II ad Timóth.)

No será coronado el que no pelearé como bueno.
(San Pablo, carta II á Timoteo.)

LA SANTIFICACION DE LAS FIESTAS.

III.

A la razon que apuntamos en el número 57 de nuestro Semanario, en la que se funda el precepto de la santificacion de las fiestas, debemos añadir otras que son otros tantos fundamentos de derecho que nos dan á comprender el porqué de aquella Ley divina y que nos obligan más y más á su cumplimiento.

La calidad de Padre que consideramos en Dios nuestro Señor, es el principal motivo por el cual debemos honrarle y venerarle; y tanto es así, que él es el que debemos tener siempre en vista para la debida santificacion del precepto y para su cabal y exacto cumplimiento.

De la misma manera que á nuestro padre segun la naturaleza, debemos amarle y servirle con afecto sincero, y que el interés ú otro motivo ménos digno, serían circunstancias que harian detestables nuestros obsequios, así tambien todo cuanto no respire vehemente deseo por la mayor gloria de Dios en ese tributo de adoracion á que hácia Él venimos obligados, no es legítima y justa manifestacion del sentimiento de respeto y amor que le debemos.

Sin embargo, como dependientes de esa razon en que descansa la obligacion de santificar el dia del domingo, existen otros, segun hemos dicho al principio, que nos animan á cumplimentarla, y que son para nosotros, como no puede ménos de serlo todo cuanto se relaciona á Dios directamente, de muy útil é inmediato provecho. Estas razones son: el interés espiritual de nuestras almas, el interés de las familias y el interés de la sociedad; teniendo, por lo tanto, que aún mirado el asunto bajo el punto de vista material y positivo, aún en lo que afecta al bienestar en esta vida, en el sentido racional que debe darse á esta palabra, es á todas luces conveniente y favorable el tercer mandamiento de la Ley divina de que nos ocupamos.

No hay porque esforzarse mucho para demostrar que el establecimiento de las fiestas favorece el interés de nuestras almas; y aún creemos ver demostrada tal proposicion en el empeño que tienen los enemigos de la Iglesia en que se extienda y generalice y haga pública y escandalosa la profanacion del dia del Señor.

Ese prurito porque se trabaje en los dias festivos; esa agitacion febril que no paraliza jamás el ruido de las máquinas y mantiene constantemente en vida las

especulaciones del comercio y de la industria, sin dar tregua al trabajador para que se acuerde alguna vez de que es hombre, es sostenida principalmente más bien que por nuevas imaginarias *necesidades*, por el deseo de acabar con toda práctica religiosa y sustituir esa aspiración del alma que la eleva á las regiones superiores de luz y de verdad eternas, por el apego á los gozos materiales y terrenos.

Si no se santifica el día de fiesta, se dicen los modernos regeneradores, ¿cómo y cuándo ha de aprender el hombre lo que respecta á Dios y á su Religion? Absorto en su trabajo, no le es dado ocupar su imaginación ni su pensamiento en lo que no sea su taller, y entregado completamente á una ocupación mecánica, vuélvese insensiblemente material y grosero hasta el punto de llegar á olvidar que tiene alma. Y éste es, precisamente, el fin á que aspiran aquellos enemigos de la Iglesia, para infiltrar en las costumbres ese ateísmo práctico que todo lo invade, y que después de haber pervertido la vida pública, quiere inocularse en la vida de familia, en el mismo hogar doméstico, para borrar toda idea de Religion y toda manifestación de piedad.

El camino para llegar á la profanación de lo más grande y elevado que se puede dar, la palabra misma de Dios, es procurar retraer al pueblo de frecuentar las iglesias; porque la impiedad sabe muy bien que la grandeza y magnificencia de los templos es una lección muda, pero elocuente, de la grandeza é inmensidad de Dios, y que es imposible que al entrar en ellos no se sienta agrandar la idea de la divinidad y que permanez-

ca extraño el corazón á los sentimientos puros y delicados de un piadoso recogimiento.

Las atrevidas bóvedas de nuestros templos, los mármoles preciosos, las imágenes dedicadas á perpetuar, á través de los siglos, la memoria de los héroes de la virtud; los cuadros, debidos algunos de ellos, al pincel de eminentes artistas que al parecer bebieron su inspiración en las fuentes mismas de la verdad y de la belleza; los altares levantados como tronos por la piedad de los fieles, acá en la tierra, á los habitantes de la celestial Sion, muchos de los cuales valen un tesoro por la materia y por el arte y contienen en preciosas urnas ó en ricos relicarios, los restos venerandos de los seguidores de Cristo, todo eso tiene al alma arrebatada y fuera de sí, recogida en Dios casi sin que lo advierta, dominada por mil afectos sublimes que tal vez no sabe comprender.

Y si á todo esto añadimos las ceremonias, los ritos y cánticos que usa la Iglesia en medio de sus pompas, los ornamentos sagrados cuajados de oro y de pedrería, el armonioso sonido del órgano, habreis subyugado completamente los sentidos en servicio de la piedad.

Por eso San Agustín escribía de sí, que las más dulces emociones de su vida, habíalas experimentado en Milan, cuando el eminente Obispo San Ambrosio celebraba las funciones sagradas. Por eso el docto Obispo de Meaux afirmaba que sus más sublimes pensamientos relativamente á Dios, los había concebido entre las sacras fiestas de su catedral. Por eso las baldosas de los templos se habrán humedecido más de una vez con las lágrimas de arrepentimiento

de algun impío al escuchar la voz de su conciencia en horas de hastío del mundo y de desengaño de sus mentidas promesas. Por eso, en fin, en la Capital del mundo católico, en la ciudad de los Papas, en la codiciada Roma, deponen todos los años sus errores muchos heterodoxos, viendo al Vicario de Jesucristo entre los esplendores de la Basílica vaticana ofrecer á Dios la Víctima de propiciacion, y contemplando en el augusto Pontífice, segun espresion del sábio Obispo de Teruel, la única figura grande que existe sobre la tierra.

Y esta magnificencia que tan grata es al alma ¿cuándo puede el pueblo contemplarla más que en los dias de fiesta? ¿Cuándo puede someterse á tan benéfica influencia, y escuchar el eco de la palabra de Dios, y asistir á las ceremonias del culto católico, más que en aquellos dias consagrados de una manera especial á nuestro Señor?

En tales dias, debidamente santificados, se detestan los vicios con mayor energía que la de que se siente uno capaz puesto en contacto con las miserias del mundo, y se reciben gracias abundantes en el Sacramento del amor, y fortalecida la fé se detestan las absurdas teorías de la impiedad protestando adhesion firmísima á las enseñanzas de la Iglesia, y se tributa con la asistencia á la Santa Misa, el más alto honor que se puede rendir á la Divinidad, y se enardece el deseo de imitar generosas virtudes y nobles sentimientos hasta aspirar á la inimitable perfeccion del Bien increado.

Porque en los dias de fiesta, al acudir á los templos, encontramos reunido, y lo ofrecemos reverentes al Padre ce-

lestial, libres en cuanto es posible de todo cuidado terreno, la oracion, el sacrificio, la expiacion, la gracia; la vida y la sonriente felicidad que, al través de todo, imaginamos en la esperanza del Cielo.

LA CRUZ DEL CEMENTERIO.

Bendita seas, ¡oh Cruz! que en medio de este campo de soledad te levantas humilde y silenciosa, mudo centinela de la ciudad de los que fueron.

Con mucha mayor elocuencia hablas tú que esos cien y cien letreros que en sencillas tumbas ó en lujosos mausoleos vienen tal vez á halagar el orgullo del hombre aún en el sitio que debiera ser de su mayor humillacion y vergüenza.

Todo esto es mentira, ¡oh Cruz! todo esto es mentira. Mienten las alabanzas aún despues de la tumba, miente el oro, miente el mármol, miente el cincel del escultor, miente la profana corona de flores, frívolo obsequio, más que del afecto, de la vanidad.

Tú sola, ¡oh Cruz! no mientes ni adulas. Tú sola dices la verdad.

Quiero sentarme junto á tu rústico pedestal que entrecubre la yerba y tapiza el musgo; quiero á tu sombra recoger las elocuentes lecciones que severa y majestuosa, pero á la vez dulce y consoladora, comunicas á todo el que te quiere oír.

Tu tronco firme y enhiesto le veo clavado en tierra, y le rodea la podredumbre y horror de este osario; pero tus brazos se extienden en direccion á todo el mundo; y tu frente mira serena al cielo que extiende sobre tí su inmenso pabellon.

¡Oh Cruz! Eres el emblema de todo

el hombre, eres el jeroglífico inmortal que aclara y explica todo el misterio de mi sér. Mi pasado, mi presente, mi porvenir están descifrados en tí.

Estás clavada ¡oh Cruz! en el lodo de la tierra, y te rodean malezas, gusanos y corrupcion. Así me ha criado á mí la Providencia de mi Dios. En la tierra vil ha colocado mis piés, y me ha rodeado mientras vivo en ella de espinas y dolores, de miseria y de debilidad. Soy, por lo que mira á mi parte inferior, barro que vive en el barro, pero conozco que soy algo más, porque el barro que piso... este barro... no me acaba de contentar. Dios no me ha criado para cosa que tan poco vale. Este mundo que es mi suelo sólo lo ha criado Dios para que durante unos breves momentos lo huelen mis piés. Me insulta quien me diga que no soy sinó un gusano más perfecto destinado á revolcarme y ensuciarme en más ancho lodazal. Por vasto que sea el mundo, ¿qué es al fin sino un gran charco de lodo para quien ciego no acierta á divisar un más allá?

¡Tú me lo dices tambien ¡oh Cruz! con esa tu frente erguida, que mira constantemente al cielo! ¡Tú me lo señalas dia y noche y me muestras mi verdadero destino final! En vano te azotan lluvias y te sacuden vientos y te envuelven nieblas y rugen en torno de tí deshechas tempestades. Impávida y sin vacilar sigues mirando á lo alto, y no se dobla tu gloriosa frente, ni cambia tu direccion. Así soy yo, pobre y deleznable mortal, pero con un alma hija del cielo, y que mi fé, mis obras, por la divina gracia, han de conducirme allá. Clavados mis piés en tierra busco anhelante el cielo, siento hambre y sed de lo infi-

nito, tengo ambicion inmortal, juzgo indigno de mí todo lo que no es Dios, porque me reconozco de la estirpe de Dios. ¡Ánimo, corazon mio, que pronto ha de llegar tu suspirado ideal! Muéstramelo siempre, ¡oh Cruz bendita! señálame siempre como faro luminoso estos rumbos, dirígeme siempre á ellos como certero timon.

Me aterra la enormidad de mis culpas y temo hallar cerrado con cerrojos de bronce el cielo á causa de la muchedumbre de mis iniquidades. Imágen de Dios soy, que nací para el cielo; pero pecador me he hecho, y como tal me hice reo de condenacion.

Contemplo empero tus brazos de par en par abiertos, y ellos me hablan tambien ¡oh Cruz! palabras de aliento y de amor.

Imágen son de los de mi divino Redentor que en tí extendió los suyos para abrazar á todos los arrepentidos. Así tu tronco me advierte mi vileza, tu frente me recuerda mi dignidad, tus extendidos brazos me resuelven el enigma de estos dos extremos con esta sublime palabra: perdon. Gusano soy de lodo, pero la misericordia de Dios me devolverá limpias mis alas para hacerme ángel del paraíso. Por tí ¡oh Cruz! y en tus brazos me logró Cristo la redencion. Por tí y apoyado en ellos subirá mi alma del fondo de su actual miseria á la cumbre de su eterna felicidad.

Eso me dices, ¡oh Cruz! y eso me estás á todas horas predicando, y eso sólo es la verdad. Y miente el mundo y miente el oro y miente el placer y miente el humano orgullo.

¡Sólo no mientes tú! — *F. S. y S.*
De la «Revista Popular.»

SECCION PIADOSA.

Mañana celebra la Iglesia la fiesta de S. Zacarias y Sta. Isabel, padres de S. Juan Bautista. Zacarias era de la tribu de Leví Sacerdote del linaje de Abia, tenido entre los hebreos por nobilísimo. En el Paralipomenon se dice: que señaló David veinte y cuatro personas de los descendientes de Eleazar é Ithamar hijos de Aaron, para desempeñar las sagradas funciones del Sacerdocio, hallándose diez y seis de los descendientes de Eleazar y de los de Ithamar ocho. Entre ellos se echó suerte para que sirviesen en el Templo por semanas y la octava suerte cupo á Abia del cual descendió Zacarias, y por lo cual S. Lucas le llama de la suerte de Abia. Sta Isabel fué de la tribu de Aaron, y los dos como refiere el mismo Evangelista *eran justos en la presencia de Dios, cumplian todos los mandatos y justificaciones del Señor sin falta ni queja alguna.* El mayor elogio que de ellos puede hacerse es, además de éste, el haber merecido ser padres del Bautista. Particularidades muy notables tienen uno y otro que les hacen dignos de la consideracion de los fieles y de la admiracion de todos. A Zacarias se le aparece el Arcángel S. Gabriel estando á la diestra del altar del incienso y precisamente cuando le tocaba ofrecerlo al Señor en el templo de Jerusalem ante el concurso del pueblo, se le aparece, y le anuncia el nacimiento de un hijo en su ancianidades con todas las circunstancias de la mision portentosa que debia llenar como precursor del Mesias. Entre el asombro causado por la aparicion y lo extraño de la noticia, duda Zacarias de la certeza del

anuncio, mas en castigo de esta falta queda sin palabra y retírase á vivir con su esposa en la montaña de Judea. Entre tanto el Señor realiza sus planes providenciales. Isabel recibe la visita de su prima la Virgen Santísima, á quien saluda divinamente inspirada con aquellas palabras. *De dónde me viene á mi la gran dicha de recibir en mi casa la madre de mi Dios;* y bendiciendo al fruto que llevaba la Virgen en sus entrañas queda santificado el fruto de las suyas. Llegó al fin el dia dichoso de su feliz alumbramiento y disputando los parientes que nombre debían dar al hermoso niño, consultado por señas Zacarías, dice por escrito, puesto que no podía hacerlo de palabra, que Juan es el nombre de su hijo. Y quedando libre su lengua de todo obstáculo por un prodigio inaudito y con admiracion de todos habla, bendiciendo al Señor con el cántico sublime del *Benedictus* cuya traduccion publicamos en este número. Zacarías murió martirizado por el cruel Herodes por haberse negado á descubrir el paradero del Bautista, Infante que en compañía de Sta. Isabel fué milagrosamente salvado de la persecucion y muerte decretada contra los Inocentes niños por aquel Rey malvado. Isabel despues de retirado su hijo al desierto, volvió ella á la montaña de Judea y vivió en su casa santísimamente hasta que plugo al Señor llamarla en paz á su gloria llena de dias, santidad y merecimientos. Procuremos pues nosotros que sean nuestras obras ajustadas á las prescripciones divinas para merecer un elogio parecido al que el Evangelista S. Lucas hace de esos dos santos esposos, pidiendo al Señor que castigue aquí nuestras faltas

para obtener allá completa misericordia.

EL BENEDICTUS.

CÁNTICO DE ZACARÍAS.

(Traducción por Barbagero.)

**Bendito el Dios de Israel.
Que á tu pueblo visitó,
Y las cadenas rompió
Del cautiverio cruel,**

**Bendito sea el Señor,
Que en la casa de David,
Su siervo, funda feliz
El reino del Salvador.**

**Así nos lo prometieras
Por esos profetas Santos
En tres misteriosos cantos
Desde las antiguas eras.**

**De todos nuestros contrarios
La salvacion prometiste;
De los que con odio viste
Perseguirnos sanguinarios.**

**Para ejercer sin tardanza
Tu clemencia y compasion
Con nuestros Padres, y el don
Recordar de tu alianza.**

**Porque éste es el juramento
Que hizo el Señor á Abraham;
Juró que libres de afan,
Y sin turbarse el contento:**

**Librados del opresor,
Y roto el pesado yugo
Con que gravarnos le plugo:
Pudiéranos sin temor**

**Servirte va con rendida
mente y grata voluntad,**

**En justicia y Santidad,
Los dias de nuestra vida.**

**Tu, niño, te llamarás
Profeta del Rey divino;
A preparar el camino
Delante de El marcharás**

**Para enseñar á su grey
La ciencia de salvacion;
Y como han de haber perdon
Cuando falten á su ley.**

**Por las entrañas de amor
Del Dios de todo consuelo,
Que nos envia del cielo
Su divino resplandor.**

**Para alumbrar al que esté
En las sombras de la muerte
Y en sendas de paz acierte
A caminar nuestro pié.**

CRÓNICA GENERAL.

ROMA

El día 4 del pasado recibió en audiencia Leon XIII al muy Rdo. P. Bruno de Vinay, procurador general de los Capuchinos, acompañado por el P. Valdimiro de Bérgamo. Ofrecieron al Papa el óbolo de los Terciarios procedente de la Liga Franciscana promovida por los «Anales de Milan», así como un Album lleno de firmas. Se registran en él igualmente los nombres de unos dos mil sacerdotes, que prometieron decir misa en el día precisamente de la audiencia y aplicarla según las intenciones del Vicario de Jesucristo. Leon XIII los recibió con paternal benevolencia, diri-

giéndoles un discurso importante. Bendijo por fin á los presentes, á la Redacción de los «Anales», á los que habían contribuido con el óbolo, y á cuantos en aquel día se unían á Él para implorar de Dios el triunfo de la Iglesia.

—Dicen de Roma que el día 11 debió dejar su diócesis de Benevento, Monseñor Rende, nuevo Nuncio de París, para ir á Roma, llamado por el Padre Santo, á cuyo lado estará algunos días á fin de enterarse bien de las instrucciones que recibirá para desempeñar cumplidamente su árdua misión.

Monseñor Rende es un Prelado joven, pero distinguidísimo, y un sacerdote según el espíritu de Jesucristo.

Quizá vaya á París á fin de mes.

—Ha recibido el Padre Santo la visita del Sr. Morris, jefe de la magistratura irlandesa.

ESPAÑA

El séptimo centenario del venturoso natalicio de San Francisco de Asís, se ha celebrado en todas partes y especialmente en el principado de Cataluña, con solemnísimas funciones religiosas, cuyo esplendor y lucidez ha superado á todas las esperanzas. La peregrinación de los pueblos del llano de Vich y de Barcelona á la ermita de *S. Francesch si moria*, en Vich, fué una manifestación nunca vista, y que dejará imperecederos recuerdos en nuestra patria. Cerca de cincuenta y seis mil peregrinos de varios pueblos se reunieron en dicha ermita presididos por los Excmos. señores Obispos de Barcelona y Vich. Tres notables oradores predicaban á la vez á aquella multitud ávida de conocer y obsequiar al Pobrecillo de Asís.

El día 22 debió tener lugar la gran

peregrinación de las Asociaciones Teresianas de Cataluña á Monserrat para inaugurar el magnífico altar dedicado á la Virgen avileña en la catedral de las montañas de aquel Principado.

—Necesitaríamos mayor espacio del que podemos disponer en esta crónica para narrar las funciones religiosas, actos literarios y festejos públicos con que la España Católica ha honrado á una de sus más preclaras glorias, Santa Teresa de Jesús en el tercer centenario de su muerte.

—Se calcula que con motivo de las fiestas del centenario de Santa Teresa han llegado á Alba de Tormes más de 20.000 forasteros.

—Dentro de poco tiempo tendrá lugar la consagración de la Catedral Valladolid nuevamente restaurada. A dicho acto acudirán no solamente los prelados de la metrópoli, sino otros varios.

—Con motivo de la elevación del Pronuncio de Su Santidad á la dignidad cardenalicia, S. M. el Rey se ha dignado conceder las insignias de comendador de número de Carlos III á monseñor Nicolás Averardi, auditor de la nunciatura y allegado apostólico; las de comendador de número de Isabel la Católica al señor marqués Guglielmi, guardia noble de Su Santidad, y las de comendador ordinario de Carlos III al Sr. D. Juan Bautista Guidi, secretario de la nunciatura.

Manila 21.—Ha habido una nueva terrible calamidad. Un furioso huracán ha destrozado casi completamente la ciudad, destruyendo todas las casas de madera y dejando inhabitables las de piedra. Hay millares de familias sin amparo. Están inutilizados los cuarte-

les, los hospitales, las oficinas, los almacenes y las fábricas. Muchos buques han sido arrojados del mar á la playa. Las desgracias personales son pocas relativamente. Estamos incomunicados con las provincias. Malacanan esta enteramente destruido. Se adoptan enérgicas disposiciones para remediar tantos males. Por el correo se envían los detalles.

El Gobierno ha teleografiado al general Primo de Rivera autorizándole para disponer de los fondos que juzgue necesarios á fin de remediar los desastres de Manila, y pidiéndole detalles minuciosos de la catástrofe.

—Dícese que un noble inglés se propone convertirse al Catolicismo, catequizado por una señorita española con quien pretende contraer matrimonio.

El noble en cuestion es el marqués de Hamilton, hermano del duque del mismo título, y la señorita con quien se va á enlazar pertenece á la familia de los condes de Fuentes.

EXTRANGERO

FRANCIA.

París 23.—De los documentos cogidos á los principales agitadores de Monceau les Mines, resulta que estos estaban en inteligencia con los socialistas rusos.

Entre los papeles hay varias proclamas incendiarias y el programa de un periódico titulado *El Toque de Arrebatto de Lyon*, cuyo director firmaba con el nombre de *Dinamita*.

A consecuencia de exhortos mandados por el juez instructor de la causa, se han operado ayer nuevas prisiones en varios puntos del mediodía de Francia.

Dícese que la organizacion socialista

era muy vasta, y que sus promovedores intentaban producir simultáneamente motines en todos los grandes centros industriales.

El gobierno está resuelto á obrar con energía.

Durante el dia de ayer, los tribunales han recibido nuevas declaraciones, desplegando grande actividad en la formacion de las causas.

Para hoy se anuncian huelgas de obreros de diferentes oficios en varias ciudades de Francia.

Un despacho de Lóndres dice que para esta semana se preparan tambien en Inglaterra huelgas de mineros pidiendo aumento de salario y disminucion de horas de trabajo.

—En la última ejecución capital que ha tenido lugar en Francia, en la Roche-Sur-Yon, Vendée, el prefecto del departamento, ha prohibido que se celebre la Misa de costumbre en la prision del reo.

Habiendo protestado enérgicamente el Sacerdote, limosnero de la cárcel, ha sido revocado de sus funciones por disposicion del mismo prefecto.



ITALIA

Leemos en un Semanario Católico que el dia 2 del pasado se inauguró en la plaza de la Catedral de la ciudad de Asis el monumento dedicado á San Francisco, cuya estatua es la última obra del escultor Florentino Dupré, el mismo de quien Mallorca posee la única imágen en mármol del ínclito Ramon Lulio, colocada en Miramar.

En Nápoles se inauguró, dia 3, otro monumento ideado por un fraile franciscano, en cuya cima se eleva forman-

do grupo, la figura del gran Patriarca San Francisco en actitud de bendecir al Dante, á Giotto y á Colon.

¡Estos si que deben de ser monumentos dignos del héroe á quieu le dedican!

Belgrado.—Una mujer llamada Markovitch ha dilparado un pistoletazo al Rey Milano, sin herir á S. M, ni á ninguna otra persona. Markovitch ha sido presa.

El atentado contra el Rey carece de carácter político y es debido á una venganza personal.



PRUSIA

Se trataba de nombrar inspectores de las escuelas del distrito de Dusseldorf. Los protestantes trabajaban lo indecible para que la eleccion no recayera en eclesiásticos católicos.

El liberalismo no dejaba un momento de dar la voz de alarma á sus partidarios.

A pesar de todo esto el señor Gossler, ministro de Cultos del Rey Guillermo de Prusia, ha nombrado para el cargo de inspectores de las escuelas de Dusseldorf á los curas-párrocos católicos.

Publica la «Germania» los nombres de los agraciados, y hace un grande elogio de esta medida.



RUSIA.

Bajo la presidencia del Arzobispo de Varsovia se ha instituido en San Petersburgo una comision encargada de asegurar el concurso del clero en la educacion del pueblo.



SUIZA

Escriben de Berna con fecha 12 de

Octubre de 1882.

«Los católicos de esta república están de luto, pues acaba de morir uno de sus más insignes Prelados, Monseñor Cosandey, Obispo de Lausanna. Ha muerto de la enfermedad del corazón que le aquejaba hacía largo tiempo y despues de haber recibido todos los auxilios de la Iglesia.»



CONVENTOS DE CARMELITAS DESCALZOS

QUE EXISTEN ACTUALMENTE EN ESPAÑA.

Si por los frutos se conoce el árbol, frondosísimo y lozano fué el plantado en España por Santa Teresa de Jesús con la reforma de la Orden carmelitana, porque dió en todos tiempos ópimos y abundantes frutos de vida eterna. Innumerables son las casas de Descalzos que han poblado el suelo de nuestra pátria, tan fértil siempre en obras católicas; citar todas las que han existido, fuera tarea prolija y difícil, pero por lo ménos consignar las que actualmente existen, considerámoslo oportuno y curioso en con motivo del tercer centenario de la muerte de su gloriosa Fundadora son los siguientes:

CONVENTOS DE RELIGIOSOS.

En Larrea, noviciado bajo el titular de San Juan Bautista.

En Burgos, colegio de Filosofía bajo el título de la B. V: M. del Monte Carmelo.

En Marquina, colegio de Teología bajo el mismo titular.

En el antiguo desierto y noviciado de las Palmas, bajo el titular de la Transverberacion del Santo Corazon de San-

ta Teresa de Jesús. (En este santo desierto nunca han faltado religiosos, y se considera este hecho como una providencia especial de Dios y particular protección de la Santa.)

En Avila, vicariato bajo el título de Santa Teresa de Jesús.

En Alba de Tormes, id. bajo el título de San Juan de la Cruz.

En Segovia, id. bajo el título de la B. V. Maria y San Juan de la Cruz.

En la Habana, bajo el título de la Purificación de la B. V. Maria.

En Bilbao, bajo el título de la B. V. Maria del Monte Carmelo.

En Sevilla, vicariato bajo el título del Angel Custodio.

En Corella, residencia bajo el título de la B. V. Maria del Monte Carmelo.

Y finalmente, los misioneros apostólicos que trabajan por las almas en las Indias orientales.

CONVENTOS DE RELIGIOSAS POR DIÓCESIS.

Avila, 1; Badajoz, Talavera la Real y Zafra, 3; Barcelona y Mataró, 2; Burgos y Lerma, 2; Calahorra, 1; Córdoba, Aguilar, Bujalance y Lucena, 4; Cuenca (2) y Villanueva de Jara, 3; Granada, 1; Huesca, 1; Jaen, Baeza y Ubeda, 3; Lérida y Borjas de Virgen, 2; Málaga, Antequera y Velez Málaga (2), 4; Mallorca, 1; Murcia, 1; Soría (Osma), 1; Rioseco (Palencia), 1; Pamplona, Lesaca, San Sebastian y Zumaga, 4; Placencia, 1; Salamanca, Peñaranda y Alba de Tormes, 3; Santiago, Caudiel (Segorbe), 1; Segovia, 1; Sevilla, Ecija, San Lúcar de Barrameda, 3; Calatayud y Maluenda (Tarazona), 2; Tarragona, Valls y Reus, 3; Teruel, 1; Toledo, Madrid, Consuegra, Cuerva, Alcola (2), Loeches, Ocaña, Boadilla del Monte y

Yepes, 10; Tortosa, 1; Valladolid y Medina del Campo, 2; Valencia, 2; Vich, 1; Zamora y Toro, 2; Zaragoza, 2; Veas, Caravaca y Malagon (órdenes militares), 3.—Total, 74.

CRÓNICA LOCAL.

Nuestros lectores no ignoran que la iglesia de San José se halla cerrada al culto por el estado ruinoso en que se encuentra.

Es decir: que el glorioso Patriarca, el Patron de la Iglesia Universal no tiene hoy, en esta ciudad, ni casa ni hogar.

Es necesario, pues, es de todo punto indispensable que sus numerosos devotos reparen la muy modesta y pobre en que se ha albergado durante tantos años.

San José, el Padre nutricio de nuestro amadisimo Jesús, es el que alarga hoy la mano á esos devotos todos; el casto Esposo de María el que pide una limosna á todos los fieles; el modelo perfecto y acabado del esposo y del padre, el jefe de la familia cristiana, en fin, es quien acude hoy á todos sus hijos para que no dejen desmoronarse la iglesia en que muchos de ellos fueron bautizados.

¿Quién tendrá valor para despedir á ese pobre? ¿Quién cerrará la puerta á ese mendigo agosto? Seguramente nadie que de católico se precie.

Ábranse pues, de par en par todas las puertas de la generosidad para corresponder, aunque indignamente á las innumerables mercedes que el Santo Patriarca nos

ha alcanzado. Que nadie permanezca sordo á este llamamiento, en la seguridad de que desde el modesto óbolo del pobre, hasta el espléndido donativo del rico, todo lo recibirá el Santo con amor y gratitud, y á todos los tendrá muy en cuenta la Sagrada Familia.

Por hoy nos limitamos á dirigir esta sencilla escitacion á todos los católicos mahoneses. En nuestro número próximo les expondremos el modo de llevar á la práctica la santa obra cuya necesidad acabamos de someter á su piadosa consideracion y á cuya realizacion hemos de coadyuvar nosotros con todo empeño y en la medida de todas nuestras fuerzas como devotos fervorosisimos, que somos, del glorioso San José.

Para ello ponemos incondicionalmente lo poco que valemos á disposicion del Rdo. Sr. Custos de dicha iglesia y de la Junta directiva de la Asociacion Josefina de esta ciudad.



El dia 31 de Octubre último terminó en la parroquia de Sta. María el piadoso Novenario dedicado á las Almas del Purgatorio.

En las parroquias de Nuestra Señora del Carmen y de San Francisco de Asis comenzó anteayer tan piadosa devocion.

Todas las iglesias de esta ciudad han celebrado con brillantes cultos la fiesta de Todos los Santos, viéndose todas ellas concurridos por muchedumbre de fieles.



El domingo último á la hora anunciada tuvieron lugar en la parroquia de Sta. María las solemnes rogativas para implorar del Altísimo un feliz alumbramiento á S. M. la Reina.

Asistieron al acto, en el que ofició el Muy Iltre. Sr. Maestrescuela de la Santa Iglesia Catedral de Menorca, las Autoridades, Corporaciones y demás personas que desempeñan cargos públicos y que habian sido invitados al efecto.

SECCION DE FOTOGRAFÍA.

TAL PARA CUAL.

Bien *doblado* y *señalado* ha quedado *El Liberal*.

¡Já! ¡já! ¡já! ¡já!

Como que es de papel..... de estroza.

¡Soberbio papel! para..... envolver frutas secas.

¡Pobrecillo!

Mejor dicho

¡Pobre diablo!

Sin embargo, lo sentimos.

Porque yá no nos dá juego.

Él, el de la *bandera enhiesta*, pedir auxilio.....

¿Y á quién!

A la hez de la prensa, á un papelucho callejero..... al *Motin*

Tal para cual, así uniditos como el alma al cuerpo porque ¿quién ignora que los liberales han sido siempre el alma de los motines?

Porque el diablo los cria, y la masoneria los junta.

Y.... fácil campaña ya la nuestra.

Porque á la basura y á la estroza

za con la escoba y..... al *pufrido-ro decoroso*

¡Puf!

Pero ¡ah!, querido *Motin*, todo se ha ensayado yá en él (*sic*) incluso la morcilla; pero el muy ladino, comióse la carnada y el veneno lo tragaron dos inocentes podencos callejeros y.. ¿qué habia de suceder? El uno está por reventar y el otro apenas puede yá ladrar.

Vengan pues otros procedimientos más *radicales*, pero vengan pronto que estoy con el agua al cuello y si abro el pico, me voy á pique sin remedio

¡Socorro! ¡socorro! querido *Motin*, (esto lo dice el alma de cántaro) ladre, ladre V., por estas dos almas en pena.



Dice *El Liberal*:

«Ayer tuvimos el gusto de ver en el cementerio civil la primera lápida que se ha colocado en aquel recinto. *Contiene* (éh!) una inscripcion bastantes espresiva sobre la utilidad y conveniencia de la obra llevada á cabo por el Ayuntamiento para proporcionar sepultura decorosa á los restos humanos indistintamente.

Sobre ella oimos hacer diferentes comentarios á los enemigos de el cementerio civil »

¿Con qué los constructores, directores y amigos alaban y los enemigos combaten la obra llevada a cabo por el Ayuntamiento?

¡Cosa más particular!

Pero ¡qué *elocuencia tan espresiva* la de la tumba!

¡Qué razones *tan duras* las del mármol!

¡Qué lógica tan *fria*!

¡Qué suelto *tan suelto* sin trabas ni ronza!

Otra cosa más grave demuestran los *pertinentes* é *impertinentes* sueltos de *El Liberal* respecto á tan *decoroso sitio*: la verdad de aquel antiguo axioma juridico-moral: «*Excusatio non petita, accusatio manifesta* »

Qué ¿remuerde, acaso, la conciencia?

Lo parece

¿Y qué dice la inscripcion?

FUNCIONES RELIGIOSAS.

Parroquia de Sta. María, por la mañana en la misa primera se practicarán la devocion del mes de Noviembre consagrado á las pobrecitas Almas del Purgatorio, con rosario y meditacion. A las 10 la mayor con el Sto. Evangelio predicado por el Sr. Cura Ecónomo, y por la tarde Vísperas y Rosario con procesion por ser primer domingo de mes.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen á las diez la misa mayor con sermon sobre el Evangelio por el Sr. Cura Párroco. Por la tarde despues de Vísperas continuará el solemne Novenario en sufragio de las benditas Animas predicando el mismo Sr. Cura, y lamentos con armonium y piano.

Parroquia de San Francisco de Asis: igualmente la misa mayor á las 10 y homilia sobre el S. Evangelio por el Sr. Ecónomo. Por la tarde concluidas vísperas se practicará el devoto Novenario dedicado á las Almas del Purgatorio predicando el Licenciado Sr. Cardona pbro.

Ayuda parroquia de la Concepcion, tambien se practica un piadoso Novenario de Animas por la tarde y al anocheecer espuesta S. D. M. tendrá lugar el ejercicio de Luises al Sagrado Corazon de Jesús.

En las Concepcionista, tambien tendrá lugar por la tarde el Novenario de Almas.